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在歐洲央行暗示或進一步推行量化寬
鬆政策和隔夜美股、歐股及A股造

好的背景下，港股昨一開市即重上23,000
點水平，高開375點至23,220點。隨後，
恒指升幅收窄，始終在23,088點至23,220
點之間拉鋸。恒指全日收報23,151點，升
306點或1.34%，創8月20日以來高位，
總成交額為731.21億元。總結全周，恒指
升84點，連升四周共漲1,965點。

撤銷存款利率浮動上限
昨日傍晚人民銀行宣佈「雙降」，由今
日起，存貸利率調低0.25厘，人行同時下
調存款準備金率 0.5個百分點，為加大金
融支持「三農」和小微企業，對符合標準
的金融機構，額外降低存款準備金率 0.5
個百分點。另外，對商業銀行和農村合作
金融機構等不再設置存款利率浮動上限，
以提高貨幣政策傳導效率。
人行「雙降」消息刺激港股在外圍繼續
向上，截至昨晚11時 45分，夜期收報
23,460點，升280點高水309點。ADR升
252點，報23,403點。
對於人行在「五中全會」前提前「雙

降」，新鴻基金融財富管理策略師溫傑認
為，降準在預期之內，減息令人意外，相
信內地有意為「五中全會」營造利好氣
氛。但他認為港股即使有利好消息帶動，
但23,500點仍有較大阻力，更不排除下周
中會有獲利回吐的情況。

23500點仍有較大阻力
六福金融主席兼行政總裁許照中表示，

港股最近一周始終在23,000點左右徘徊，
主要是受內地股市不明朗的影響。恒指目
前處在比較低的水平，日成交額較少反映
出投資者的信心不足。他認為，港股現在
受內地股市的影響較大，受歐美股市的影
響較小。如果內地股市接下來表現穩定，
相信會帶動恒指上揚。
恒生(0011)執行董事馮孝忠則指，人行

「雙降」屬預期之內，主要由於內地最近
公佈的經濟數據差過預期，內地經濟下行
風險仍然存在，加上有通縮陰影，所以人
行減息降準雙管齊下。他預計人行今次將
向市場釋放4,500億元人民幣流動性，規
模與8月底時的減息降準效果相若。他
指，年底前人行會否再減息，要視乎整體

經濟環境，但認為，內地仍有空間降準，
若美國12月不加息，估計內地年底前會再
降準0.5個百分點，若果聯儲局加息，內
地可能會降準0.75個百分點。

基建環保新能源最受惠
市場憧憬下周「五中全會」公佈的國策
內容有助帶動相關股份上升，溫傑預期，
基建以及環保新能源兩大板塊最受惠。他
相信「五中全會」上，「一帶一路」會佔
較多的篇幅，而基建三寶中鐵(0390)、中
鐵建(1186)、中交建(1800)）相信最能受
惠。
另外，溫傑指，環保新能源方面，近半
年來市場都少有提及，相信會後會有一輪
炒作，除核電及風電外，光伏太陽能亦將
會成焦點。

香港文匯報訊（記者 梁偉聰）市場憧憬歐央行擴大量寬規模，隔

夜美股升逾300點，刺激港股昨日大幅高開，再加上下周一即將召開

「五中全會」，昨日港股A股齊升，恒指重上二萬三，升306點。內

地人行昨晚突宣佈「雙降」，下調存貸款利率0.25厘、存款準備金率

下調0.5個百分點，以及撤銷商業銀行和農村合作金融機構的存款利率

浮動上限。受消息刺激，港股外圍升勢未完，截至昨晚11時45分，夜

期收報23,460點，升280點，高水309點。ADR中段升252點。

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）冠華國際
(0539) 昨公佈，以先舊後新方式配售最多1
億股股份予獨立第三方，佔擴大後已發行
股本約4.65%，每股配售價1元，較昨日中
午收市價1.13元折讓11.5%。所得款項淨額

將約為9,750萬元，其中約70%用作擴大合
成纖維織物生產及營運其織物印花設備，
餘下約30%用作一般營運資金。受配股消
息影響，冠華國際昨收報 1.03 元，急跌
8.9%。

配股淨籌9750萬 冠華急挫9%

英媒指匯控或考慮遷冊美國
香港文匯報訊（記者曾敏儀）有傳匯豐控
股（0005）顧慮香港的政治風險，正認真考
慮是否選擇遷冊往美國。因為美國是少數的
經濟體足以容納這麼大規模的銀行，當地金
融監管法例也相當寬鬆。集團主席范智廉未
有透露心水，僅回覆傳媒，有關遷冊的考慮
已進行了一半。
英國《金融時報》昨日引述消息報道，匯

控愈趨擔心若遷冊至香港，銀行最後會受控
於中國內地。有顧問向匯控表示，內地在過
去數月對股市的調控，令他們擔心香港是否
適合的落腳地。因此集團正考慮另一個落腳
地—美國。集團首十大的股東中，有兩位向
傳媒表示，匯控在本港歷史逾百年，總部搬
至香港屬理想選擇，但贊成美國可以納入考
慮之列。

憂遷港惹英美監管機構不滿
不過范智廉否認內地對股市的干預是遷冊的

顧慮。他透露，「有關遷冊的考慮已進行了一
半，準備了向董事會匯報的監管及經濟的框
架，但尚未討論各方案的優劣。」而顧問又
指，20位具影響力的董事會成員憂慮，若遷冊
至香港，將令英國及美國的監管機構不滿，為

銀行帶來負面影響。
范智廉對此不予否認，表示集團需要考慮

監管機構的看法。有估計，集團擔心的是與
美國司法部在2012年為避免刑事指控洗錢和
違反制裁而簽署的延遲起訴協議，會因遷冊
至香港有異數。事實上，接近美國司法部人
士指，當局確有不滿。
雖然近期英國政府就規管銀行業作出讓步，

不過報道稱，匯控高層仍感到英國監管當局對
銀行業存敵意。到底遷冊一事進展如何，匯控
最快於下月初將向投資者匯報最新情況，以及
在年底將由董事會投票決定去向。

將就匯率操縱案和解付22億
另外，據英國傳媒報道，涉案的英國三大

銀行同意和解，就匯率操縱案支付合共9.24
億（美元，下同），其中匯控將支付2.85億
元(約22.23億港元)，而巴克萊及蘇格蘭皇家
銀行將分別支付3.84億及2.55億美元。而法
巴及高盛則同意合共支付2.49億美元。
是次罰金主要源自跨國公司、退休基金及

對沖基金提出訴訟。自環球監管機構展開匯
率操縱調查，英國三大銀行已陸續為違規支
付巨額罰金。香港文匯報訊（記者陳楚倩）據外電報

道，籌備多時來港上市的中金，計劃將於
11月9日登陸港交所，中金IPO吸引了
4.85億美元(約37.83億港元)的基石投資，
約佔半數總集資額。當中，新華社「落
飛」投資3,000萬美元，保德信金融、中
移動、絲路基金分別投資2,500萬美元、
5,000萬美元與1億美元。由於近期內地券
商股股價大幅下跌，日前有傳中金有意將

香港IPO規模從10億美元下調至8億美
元。
投行業務一直是中金公司的王牌，自

1995年至2015年6月，中金公司作為賬簿
管理人參與的中國公司境內外股本融資發
售總額，在所有投行中排名第一。其承銷
的重要交易都是大型國有企業，其中農業
銀行(1288)A+H上市，募資規模高達221
億美元，這一全球最高募資紀錄一直保持

4年，直到2014年阿里巴巴上市。近幾年
中金公司的投行業務佔比不斷縮小，利潤
也不斷下滑。從這個角度而言，中金公司
啟動上市已迫在眉睫。

中再保暗盤每手僅賺80元
此外，據《路透》引述消息指，中國華
融(2799)招股價擬定於3.09元，接近3.03
元至3.39元招股價範圍下限，集資178億
元。該股將於本月30日掛牌。
中再保(1508)將於下周一掛牌，昨晚其

暗盤價僅微升，一手最多只賺80元。另
外，昨掛牌的中國海外(0688)旗下物業管
理公司中海物業(2669)首日以介紹形式上
市，全日收報1.06元，高位1.45元，低位
0.91元，成交4.33億股，涉及金額4.92億
元。

FRASER將配售方式上創板
另一方面，FRASER(8366)宣佈，以配
售方式發售3.6億股(包括2.05億股新股)，
每股配售價0.2元，股份每手10,000股，
保薦人為大有融資，11月2日於創業板掛
牌。FRASER主要在香港承建斜坡工程、
基礎工程及其他一般建築工程。所得款項
淨額約3,130萬元，當中約2,577萬元將用
於滿足與承接更多合約工程相關的多項營
運資金需求，約553萬元用於進一步增強
人力。

■■中海物業昨以介紹形式上市中海物業昨以介紹形式上市，，主席郝建民主席郝建民((右右))及中國海外集團副董事長孔慶平主持上及中國海外集團副董事長孔慶平主持上
市儀式市儀式。。 張偉民張偉民攝攝

中金吸引近38億元基投捧場

香港文匯報訊（記者黃萃華）上市快近十年的建設
銀行(0939)昨舉行「CCB2020」轉型發展宣傳推介活
動，董事長王洪章於活動上表示，該行要成為國際性
銀行仍有一段距離，但認為差距不會對該行盈利能力
及資產規模造成影響，未來會把握人民幣國際化帶來
的機遇，加快開拓海外業務及擴大資產規模。

擬拓造價諮詢業務申財險牌
該行去年10月曾制定「轉型發展規劃」，冀到2020
年，該行綜合經營水平可大幅提升，同時會改善多功
能服務，及增強集約化能力，形成初步的新發展格
局。王洪章指，建行將建立起涵蓋表內外、本外幣、
境內外及母子公司的大資產、大負債集團管理模式，
並積極加快子公司的發展，期望到2020年子公司的行
業地位與母行相同。

他又宣佈，該行的養老金業務管理公司已獲國務院
批准，即將開業，他認為，該牌照對建行的養老業務
非常重要，另外又透露，建行在大型公司評估評價業
務上有優勢，正計劃成立造價諮詢子公司，而未來亦
爭取財險牌照。

把握走出去機遇佈局全球化
副行長楊文升表示，未來重點會加強母公司及子公

司的協同能力，並會充足利用母公司的資源，提升子
公司的市場競爭力，他指，適當時候會考慮將子公司
上市。王洪章補充指，該行會把握企業「走出去」及
人民幣國際化的機遇，實現全球化佈局，冀2020年海
外機構覆蓋40個國家和地區，令海外稅前盈利佔比提
升。目前海外業務的資產及淨利潤佔整體約5%及不足
2%，目標2020年資產總額會提升至10%，而淨利潤會

升至5%。
而行長王祖繼表示，建行會繼續把握「一帶一路」

及「走出去」的國家政策，為國內私人企業及國有企
業提供「走出去」服務，未來會為重點建設提供融資
服務。同時，會繼續加強發展亞太地區的海外業務，
及開拓歐美地區市場，亦會加強發揮非銀行子公司的
功能，如期貨、保險等業務，於「一帶一路」沿線國
家及城市提供金融服務。

未來挑戰仍大 加強風險管控
另外，王祖繼又指，目前除了美國經濟有輕微上升

趨勢外，國際及內地不同經濟體都面對難，內地經濟
有下行壓力，為銀行業帶來挑戰，但他指，中央下半
年採取一系列措施，效果已逐漸顯現，因此對銀行未
來經營十分有信心。惟他認為未來仍要加強資產管理

及風險管控，同時亦要開源節流、尋找良好資產，以
及加強內部管理。

建行：壯大資產伺機分拆子公司

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報
道）本周最後一個交易日，A股以紅盤收
官，不僅兩市近250隻個股漲停、逾2,000
隻個股上漲，且成交量也再次登上萬億大
關，至1.04萬億元（人民幣，下同）。截至
收盤，滬指報3,412點，漲幅1.3%；深成指
報11,603點，漲幅2.64%；創業板報2,538
點，漲幅3.26%。題材板塊方面，醫療、養
老、環保等漲幅居前，特別是中小創板塊在
健康中國概念下表現搶眼，而銀行、高鐵則
領跌。

「健康中國」成新熱點
近期「健康中國」成為新熱點，被諸多資

金追捧，與此對應的是醫療器械、醫療器械
服務均漲近8%領漲兩市。消息層面指十八
屆五中全會可能會進一步討論關於健康中國
的具體工作並成為國家戰略，目前各方資金
也都相繼湧入，業內預測認為「健康中國」

有望帶大盤繼續上行到3,500點位置。
目前多數分析認為短期後市震盪上行會是

主基調，中信証券表示，本輪反彈源自宏觀
政策優於預期，隨着宏觀流動性進一步寬
鬆，都是短期可持續因素。齊魯證券策略分
析師羅文波指出無需對後市過度悲觀，目前
來看圍繞在股票市場的場外資金仍然十分充
裕。

兩融餘額重回萬億大關
此外，進入10月以來，兩融餘額也企穩

回升，從數據顯示，截至10月22日兩融餘
額重上萬億元關口，達10,012.42億元，這
也是自9月2日以來兩融餘額首次超過萬億
元大關。
不過場外高槓桿資金進入A股仍有限制，

業內人士指本輪兩融餘額增幅溫和，並未超
過10%比例，且融資做多對股價乃至大盤的
推進也有一定積極因素。

AA股成交破萬億股成交破萬億
滬指重上滬指重上34003400

港股連漲四周 共彈近2千點

■王洪章(中)稱，建行未來會把握人民幣國際化帶來的
機遇，加快開拓海外業務及擴大資產規模。旁為王祖
繼（右）及楊文升。 張偉民攝

夜期再升夜期再升280280點點
「雙降」迎「五中」
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